

Se espera hoy en Ginebra un importante discurso de Stresemann

Llega a España una expedición cultural

Madrid, 9.—Hoy llegó a aquí una expedición de 76 alumnos y cuatro profesores de la Universidad Popular de Milán quienes realizan un viaje de estudio a través de España. El Ministro de Educación les obsequió con un banquete en el Ministerio de su cargo pronunciándose discursos y elogios en pro de esta clase expediciones culturales, debiendo salir después para Sevilla y Barcelona.

Nuevos Centros Docentes Madrid y Barcelona

Madrid, 9.—Se anuncia que dentro de breves días se dictará una disposición autorizando la construcción de nuevos institutos de enseñanza en esta capital y Madrid, cooperando así con las obras de los Ayuntamientos de Madrid y Barcelona.

En camino hacia las Baleares, el Infante Jaime y Primo de Rivera

Valencia, 9.—Llegaron a este lugar el Infante don Jaime y Primo de Rivera habiendo sido recibidos por las autoridades. Un gentío enorme les ovacionó desde la estación. Se trasladaron a la Iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados oyendo misa. Visitaron el Ayuntamiento, el Museo de Pinturas y algunos asilos. Después se dirigirán al puerto para embarcarse con rumbo a las Baleares.

El Rey Alfonso en Santander

Santander, 9. Procedente de Madrid, llegó aquí el Rey, quien fue recibido por las autoridades. La familia Real oyó misa en el Palacio desde donde se trasladó al Club Náutico. El monarca se encuentra mejoradísimo de la afección en la boca. Les cumplimenta el Alcalde de Barcelona quien les ha hablado de la marcha de la Exposición.

El monumento conmemorativo al aterrizaje del "Pájaro Amarillo"

Santander, 9.—Ayer se celebró aquí la inauguración del monumento conmemorativo del aterrizaje del avión "Pájaro Amarillo" a cuyo acto asistió el Nuncio, el Embajador de Francia, las autoridades de Mediodía. Tripulando el "Pájaro Amarillo" llegaron Assolant, Lefevre y Lotti. También llegó el avión "Jesús del Gran Poder" tripulado por los Capitanes Jiménez e Iglesias. El Embajador pronunció un discurso que fue contestado por el Presidente del Comité Ejecutivo del Monumento, Conde Gijell.

Quince mil mexicanos desfilarán el 16

México, 9.—Como meses tras del adelanto y de la disciplina, desfilarán quince mil hombres por las calles de la capital bajo el comando del General Eulogio Ortiz.

El Gobierno de Palestina asediado por la protesta y censura

Jerusalem, 9.—El Gobierno de Palestina ha estado recibiendo una gran cantidad de protestas y censuras procedentes de árabes y judíos por lamanera cómo han sido suprimidos los encuentros entre ellos a pesar de que el país está al parecer en completa calma.

Poincaré y Clemenceau siguen mejorando

París, 9.—Los boletines publicados esta mañana, dicen que Clemenceau y Poincaré han entrado en un período de satisfactoria mejoría.

Mañana saldrá Sidar para Santiago de Chile

Lima, Perú, 9.—El Coronel Sidar, en compañía del Teniente Cortés, abordo de su avión "Ejército Mexicano" arribó ayer a esta ciudad procedente de Ecuador habiendo batido el record de siete horas desde Guayaquil

La sesión de hoy en Ginebra mantiene en expectativa a Europa

París, 9. Según lo informan varios corresponsales franceses en distintas partes de Europa, hay una gran expectación por la sesión que debe celebrarse en el curso del día hoy en Ginebra. Según noticias ciertas, dicen que el Dr. Stresemann pronunciará un importante discurso político durante la jornada de esa sesión.

Un manto de la Reina de España obsequiado a una Iglesia

Madrid, 9.—Dentro de breves días marchará para Salamanca la Infanta Isabel para asistir en representación del Rey, para la entrega del manto donado a la Virgen de Castañar, patrona de Bejar y el cual perteneció a la Reina Madre Cristina. Al regreso de Bejar, la Infanta dará por terminado su veraneo.

Las Fiestas Cívicas de Cartago se han desarrollado con toda lucidez

Cartago la legendaria, la muy noble y muy leal, ha celebrado sus fiestas cívicas con el tradicional entusiasmo de los mejores años.

Ayer desde las primeras horas de la mañana, se veían en la hermosa ciudad excursionistas de todos los lugares de la República. Las fiestas de Cartago tienen el raro sortilegio de atraer forasteros de todas las demás provincias, especialmente de San José que ayer se volcó materialmente marchando en masa hacia la heroica ciudad.

En las calles de la ciudad, en los cafés y plazas, en los toros y en las carreras predominó un entusiasmo sin límite, una alegría jocunda que no fue capaz de nublar la pertinaz lluvia que se desató molesta en algunos ratos.

Muchos jóvenes de esta ciudad, estaban desde el sábado en Cartago, habiendo salido en la tarde de la capital, con la intención de asistir al baile dedicado a la bellísima reina, la Majestad Roma I. Este baile, con curridísimo que resultó una de las más bellas fiestas sociales que se recuerdan, se celebró en el Club Social danzándose en medio de un esplendoroso entusiasmo hasta las horas de la madrugada. Digamos aquí de paso ya que en otro lugar nuestro cronista social ha de desgranar sus madrigales en honor de tan bellísima y gentil soberana, que gran parte del éxito y animación de las fiestas débese a la presencia de estas gentiles Rinas, aureoladas por las brisas de

Animación y entusiasmo en todos los festejos y actos públicos
Los Toros.-Las Carreras de Caballos.-Bailes Públicos.-Fiestas Sociales

una fragante juventud, embellecidas por los atributos de su espiritualidad quintaesenciada, de arquetipos de aquellas soberanas del Renacimiento, enamoradas del arte y la belleza. Roma Nazari Rosa Argentina!—Dios Salve a Sus Majestades! han dado con su majestuosa presencia, brillantez, entusiasmo alegría y espiritualidad a las fiestas. La juventud agradecida y la ciudad orgullosa de sus hijas predilectas les ha demostrado cuanta es su gratitud y respetuosa admiración hacia ellas. Conste aquí también nuestro rendido saludo.

LAS CARRERAS DE CABALLOS

El entusiasmo que habían despertado estas carreras, es explicable para los que conocen la afición que en Cartago se tiene a ese aristocrático deporte. Muchos, morenos de la línea los jockeys pintorescamente ataviados y las estupendas bellezas que se veían por todos los lados del hipódromo, contribuyeron a dar una nota de brillante colorido a las carreras. Las apuestas menudearon, fueron abundantisimas notándose la predilección del público por la yegua "La

Están terminando las maniobras militares de España

Tetuán, 9.—El Alto Comisario Conde Jordana llegó a aquí procedente de Se villa, mostrándose muy satisfecho del pabellón de Marruecos en aquella Exposición. Inmediatamente continúa su camino para presenciar las últimas maniobras militares que se realizan.

El Congreso Histórico en Palma Mallorca

Palma Mallorca, 9. Han terminado los preparativos del Congreso Histórico Municipal de esta que será inaugurado por el Infante Don Jaime y el Jefe del Gobierno Primo de Rivera. Esta mañana arribó la Comisión del Ayuntamiento de Barcelona que viene a asistir al Congreso.

Se clausuró el Congreso de estudiantes católicos.

Sevilla, 9.—En el salón de actos de la Exposición se celebró la clausura del Congreso Internacional de Estudiantes Católicos, presidieron el Inf. Carlos y el Cardenal Illundain, después de los cual hubo un banquete donde se pronunciaron discursos de fraternidad escolar. Los congresistas marcharon enseguida para Valencia donde continuarán en sus tareas de congregación.

Reformas a la ley sobre drogas heróicas

Esta tarde hicimos una breve visita al señor Secretario de Gobernación.

—Pocas o ninguna novedad que pueda interesar a la curiosidad periodística hay por aquí, nos dice el señor Castro Quesada recibiéndonos amablemente.

—El trabajo de todos los días en la Secretaría, continúa diciéndonos don Rafael, circulares a las autoridades de toda la República dándoles instrucciones sobre diversos asuntos. Y como ya lo han informado ustedes la convocatoria al Congreso a sesiones

extraordinarias, después del 15 del corriente mes. Se desea especial trámite el presupuesto del corriente año. También se presentarán a la consideración de la Cámara unas reformas a la ley que castiga el tráfico de las drogas heróicas, en lo que se refiere a la severidad de las penas; hay que reformar esa ley para poder la aplicar con todo rigor y establecer fuertes sanciones en la capaña que se está llevando a cabo contra el indigno comercio y fatal vicio de los estupefacientes.

El primer paso en firme del soleyismo Don Tomás asume la Responsabilidad Política

El Comité Directivo de la agrupación política Renovación Nacional efectuó ayer por la tarde una importante sesión que puede considerarse como el primer paso en firme del soleyismo que se prepara para librar una seria lucha en los próximos comicios para llevar al Congreso elementos de valía y que alentará indudablemente también el propósito de intervenir en la elección presidencial.

El Comité, como se sabe, está constituido por don José María Zeledón Brenes, don Florentino Castro, don Andrés Boza Cano, don Francisco Cubero, pero estuvieron presentes además los señores Juan Guillermo Zamora, Guillermo Huete y Gerardo Echeverría, quienes llegaron creyendo que se trataba de una asamblea general de simpatizadores de la candidatura de don Tomás Soley Güell. Este que estaba presente hizo declaraciones

de asumir la responsabilidad de la acción que se intenta diciendo que pondría cuanto esfuerzo fuese posible y toda su voluntad para el logro de las aspiraciones cívicas que tiene en mira Renovación Nacional, y que en adelante ya no se pertenecía sino que esperaba obediente las decisiones del Comité y del Partido.

Se dió lectura al programa que contiene puntos de vista económicos, educacionales, de relaciones exteriores, re política interior, programa que se dará a conocer en asamblea de partidarios que se convocará oportunamente. Este programa no es lírico sino enmarcado dentro de normas justas y realizables.

Así mismo se tratará dentro de poco de los nombres de las papeletas de candidatos a las diputaciones, no habiéndose aun decidido si figurará en ellas el señor Soley Güell, pero es lo probable que sí será quien encabece la nómina de las postulaciones.

Algunos no lo desean así para no exponer al Jefe a los rozamientos de la política en la Cámara; pero otros, y éstos constituyen mayoría, opinan que al contrario debe ir al Congreso el señor Soley Güell para que cada vez dé a conocer más su elevado espíritu y su amplia cultura en las deliberaciones legislativas, teniendo estos la seguridad de que con su actuación se atraerá en vez de repeler, a los diputados de distintos grupos.

Una nota original, aparentemente romántica pero de un fondo ético indiscutible es la de que en esas papeletas no figurarán sólo soleyistas, para sustentarse el principio de que la Cámara no debe seguir siendo gran electora de Presidentes.

También alegan algunos para opinar porque don Tomás no debe ir a la Cámara, que se perjudicaría económicamente porque tendría que dejar el Crédito Hipotecario; pero don Tomás ha dicho que él hará lo que se le diga sin que deba preocupar sus cuestiones personales sino el buen éxito de la empresa.

Son muchas las adhesiones que recibe día a día la Secretaría de Renovación Nacional.

La Secretaría recibió una oferta de El Sol para hacer esa propaganda a base de un contrato remunerativo, pero esa oferta no fue considerada.

Seguiremos informando sobre este interesante movimiento político.

El suntuoso baile en los salones del Club Katharina

Colocación de los retratos de S. M. Leticia I, la Madrina Deportiva y el Sr. Presidente Honorario

Bajo los Cetros imperiales que dominan a la juventud social y que empuñan las señoritas Leticia Alvarado y Dorita Odio C., en la noche última de la semana anterior, se reunió el más selecto de la aristocracia josefina en los salones del Katharina, para gozar de francas horas de alegría, que se disiparon en la alborada del domingo.

La colocación de los retratos de S. M. Leticia I, Reina del Club Katharina; de la Madrina Deportiva, señorita Marta Chacón y del Sr. Presidente Honorario don Jaime Bennett fue motivo para esta fiesta, a la cual dió resalte la presencia de la señorita Dorita Odio Cooper, Reina del Carnaval de Cartago el año pasado, cuya presencia es siempre grata en los salones de la sociedad josefina.

Los salones del Katharina, pueden conceptuarse como los más espaciosos de los centros sociales, por su capacidad para el número de parejas que pueden desahogadamente entregarse al baile, pues lo que fue jardín principal a la entrada del salón de recepciones se ha convertido en un espacioso salón dando ambos una capacidad para 150 parejas.

Había en nuestra sociedad inusitado entusiasmo para la fiesta que reseñamos, el cual se se manifestó en diferentes formas desde que ésta fue anunciada en las columnas de los diarios y que aumentó en las horas de la tarde del sábado pasado. Los salones del Club, revistieron sus mejores galas, adornos de flores en cordones de caprichosas figuras, colgantes de cintas de papel, bombas de hule y una caprichosa iluminación eléctrica con bombillos de colores daban en conjunto una perspectiva admirable.

A las ocho de la noche llegamos a los salones del Club y presenciámos la entrada de todo aquel cortejo de bellas y elegantes damitas, que unas en pos de otras entraban a poblar los salones que como ánfora de alegrías daban elocuente testimonio de los prestigios sociales que ha conquistado en nuestro ambiente el Club.

Pasaban los minutos y la animación aumentaba admirándose allá lo más saliente de nuestra juventud social. Poco después de las nueve de la noche, acompañadas de los respectivos jóvenes miembros de la Directiva, designados para el caso, entraron S. M. Leticia I, que vestía bellísimo traje de color corinto, adornado con una rosa del mismo color sobre el hombro derecho, y la Madrina Deportiva señorita Marta Chacón, que vestía también bellísimo traje rosado de "estilo" pintado al oleo con rosas.

ENTRADA TRIUNFAL DE S. M. DORITA I.

Visita muy agradable fue sin duda alguna la que atendiendo a especial invitación correspondiera S. M. Dorita I. Al anunciar su entrada al salón con los toques de ordenanza y voz del Herald de las Cortes, don

G. Tristán un prolongado y nutrido aplauso resonó en el salón, en medio del cual pasó la joven Soberana, para presentar sus saludos a su Augusta Compañera Leticia I, que acompañada del Sr. Presidente del Club don José María Gallegos, se encontraba en el fondo del salón.

Vestía la señorita Odio Cooper, bellísimo traje de fondo amarillo cubierto con encajes de oro, adornado con rosas tintas sobre el hombro y al lado derecho de la cadera. Después del saludo de ambas Soberanas, se inició la fiesta con gran entusiasmo y alegría que perduró hasta las horas de la madrugada del domingo.

EL DESFILE INICIAL

La fiesta se inició con el desfile siguiente, que presidían S. M. Leticia I y la señorita Chacón, siguiéndolas el Sr. Presidente Honorario del Club Sr. Bennett en el centro de los señores don José María Gallegos Y, y don Rafael Soley, don Guillermo Tristán y S. M. Dorita I, don Luis Gallegos Y, y doña Caridad de Blen, don Tomás Soley G. y señorita Beatriz Castro R, don Guido Coicochea y señorita Carmen París, don Oscar Fischel y señorita María Eugenia del Barco, don Jorge Ureña y señorita Julita Herrero don Ricardo Mangel y señorita Margarita Lutz, don Edwin Fischel y señorita Gladys Mora, don Rodolfo Echeverría y señorita Elena Montealegre, Dr. Francisco Cordero y doña Rosario de Cordero, don Roberto Salazar y doña Nora de Salazar, don Ricardo Fournier y doña María de Fournier, don Hector Calvo y doña María Amalia de Calvo, don Jaime Rojas y doña Rosas de Rojas Mr. y Mrs. Heaton M. Warring don Toribio Mora y doña Elena de Mora, D. Agustín Terry y doña Angela de Terry, don José Luis Cardona y doña Ema de Rodríguez, don Rafael Ubico y señorita Marta Fonseca, don Jorge Chaverri y señorita Olga Ugalde, don Juan Bautista Zúñiga y señorita Virginia Alpizar, don Joaquín Velázquez y señorita Gilda Sotela don José Aguilar y señorita Aida Saborio don Carlos Enrique Alfaro y señorita Hilda Sartoresi, don Mariano Zúñiga y Srta. Hilda Lutz, don Matío Salazar y señorita Elizabeth Lutz, don Edgar Saborio y señorita Olga Madrigal, don Ramón Loria y señorita Margarita Brealey, don Jorge A. Sáenz y señorita Carmen Villegas, don Rafael Cañas A. y señorita Julieta González A., don José Armijo y señorita María Eugenia Blanco, don Jorge Herrera y señorita Aida Céspedes, don José Antonio González y señorita Herminia Zúñiga, don Francisco Bonilla y señorita Carmen Blen, don Oscar Soletra y señorita Nelly Hazera, don Solodiano Herdocia y señorita Leila Bonilla don Francisco de la Espriella

Continúa en la pág. 8.



Las LLANTAS VULCO CIRCUNDAN EL MUNDO.

NO PIERDA SU TIEMPO DINERO PACIENCIA

Equipe su carro con llantas

VULCO

Reconocidas universalmente como las mejores De más larga duración y menos precio que cualquier otra llanta

TELEFONO 4093

ZAMORA & Co.

TELEFONO 4093

Unicos Distribuidores

175 varas de la Esquina N. O. del Mercado. Paso de la Vaca

NUESTRAS CAMPAÑAS

REBAJA DEL AZUCAR Y MEJORA DE LA CALIDAD

En recientes publicaciones, fuimos los primeros en llamar la atención del señor Secretario de Hacienda, haciéndonos eco de las quejas que continuamente hemos escuchado en el comercio y en los particulares, sobre el alto precio y la calidad del azúcar que se estaba vendiendo al público.

Como consecuencia de este llamamiento de atención, se inició un movimiento que ha dado como resultado el que ya conocen nuestros lectores. El azúcar, que se estaba vendiendo a veintiseis colones quintal lo ofrecen hoy las casas mayoristas a veintitres, lo que indudablemente provocará una rebaja en los precios al por

menor.

Somos enemigos de atribuirnos méritos, pero también es justo que nos felicitemos de ese resultado de una campaña nuestra, en la cual han colaborado, la Secretaría de Hacienda en primer lugar, nuestro estimado colega el "Diario de Costa Rica" que de inmediato, secundó nuestra actitud y los mismos almacenistas de azúcar que han rebajado los

precios conformándose con un más reducido margen de ganancias.

También se ha experimentado una mejoría en la calidad del azúcar, pues el que se ofrece hoy a veintitres colones es blanco y de primera clase, en lugar de aquel otro negruzco y de inferior calidad que se vendía a veinticuatro y hasta a veintiseis colones en días pasados.

Se fugó un reo criminal del Hospital

Ayer ya anocheciendo fugóse del Hospital de San Juan de Dios el reo criminal Amadeo Altamirano, quien estaba allí por haber alegado motivos de enfermedad.

Este reo, quien está a la orden del Alcalde de Escasú, fue recapturado por el u s mfwy b captrado anoche mismo por el policía de la Segunda Sección Sacramento Cruz.

Hurto de un reloj

Al Doctor don Roberto Fonseca Calvo le hurtaron ayer un reloj valioso del cual le dejaron solamente la cadena.

Raterías como ésta abundan y cada día revelan en ellas los autores mayor habilidad y eficacia.

Para todo trabajo de Imprenta busque a Borrásé Hnos.

EL LIMPIABOTAS

Bello disco Columbia. Sentido tango del maestro J. Fonseca.

lo encontrará usted en el SALON COLUMBIA

de ARANGO & CO. S. A.

Distribuidores Generales de la Columbia Phonograph Co. Inc.

EL GAUCHO

bello disco Columbia. Gran tango de moda del maestro J. Fonseca

lo encontrará usted en el SALON COLUMBIA

de ARANGO & CO. S. A.

Distribuidores Generales de la Columbia Phonograph Co. Inc.

A LOS ABOGADOS Y ESTUDIANTES DE DERECHO

Vendemos a precio de quema las siguientes obras:

Sentencias de la Corte de Casación (desde 1888 a 1926)	56 tomos pasta	¢ 375.00
Ley de Enjuiciamiento Civil, reformada, por Reus	6 " "	55.00
Pruebas en Derecho Civil y Penal, por Bonnier	2 " "	17.00
Procedimientos Criminales, por Ruiz y Rodríguez	3 " "	20.00
Ley de Enjuiciamiento Criminal, por Aguilera	6 " "	60.00
Derecho Internacional Público, por Fiore	2 " "	18.00
Código Penal, reformado, por Viada	6 " "	75.00
La Vida del Derecho, por Carle	2 " "	18.00
La Culpa en el Derecho Civil Moderno, por Chironi	1 " "	20.00
Manual del Juez, por Gross	1 " "	5.00
Derecho Penal, por Luis Jiménez Asua	1 " "	12.00
Derecho Civil, por Campos y Pulido	1 " "	10.00
Derecho Penal Español, por Crespo	1 " "	10.00
Derecho Penal Internacional, por Fiore	1 " "	4.50
Diccionario de Legislación y Jurisprudencia, por J. Escriche	1 " "	15.00
Tratado de las Pruebas, por Ricci	2 " "	15.00
Colección de Leyes y Decretos, años 1921 y 1925	2 " "	
Índice alfabético de Leyes de Costa Rica, (desde 1824 hasta 1924), por B. Ortiz		
Tratado de los Bienes, por Brenes Córdoba		
Código Penal, por Astúa Aguilar		
Código Procedimientos Civiles		
Código Penal		
Código Fiscal		
Código Civil		
Código Comercio		
Compilación de Leyes Usuales Vigentes		
Código General de la República de Costa Rica, por Rafael Ramírez		
y muchos otros textos importantes de consulta.		
1 DIVAN CUERO, con resortes		75.00
1 MAQUINA DE ESCRIBIR "Underwood" 12 pulgadas, nueva		340.00

Sírvanse visitarnos

J. R. HERNANDEZ & CO.

(Altos Edificio Enrique Clare)

Teléfono 4097

:::

Apartado 1024

EFEMERIDES

OPERACION QUIRURGICA

SETIEMBRE 10

1847. — Estalla en la ciudad de Alajuela, un movimiento revolucionario contra el Doctor Castro, el cual fue repelido con energía.

1884. — Un grupo de vecinos de San Rafael de Oreamuno y de Cartago, capitaneados por el Presbítero don Víctor Ortiz, se levantan en armas contra el Poder Público, pidiendo el regreso al país del Obispo Thiel y los Je-

suitas. El Gobierno se vió precisado a reprimir con energía este movimiento subversivo.

1895. — El Poder Ejecutivo, dicta diferentes acuerdos y decretos relacionados con el descubrimiento del Monumento Nacional el día 15; se dispone las leyendas que han de llevar las Cruces y Medallas que se entregarán a los hijos de los Próceres Mora y Cañas, soldados de la Campaña Nacional, etc.

1901. — En la Capilla del Palacio Arzobispal, se colocan en Capilla Ardiente, los restos del Ilustrísimo señor Obispo Thiel, permaneciendo a la vista pública, hasta el día 12 en que fueron sepultados.

1909. — La Junta de Educación de San José presidida por el Lic. don Napoleón Sanabria, acuerda inaugurar solemnemente el Edificio Escolar Mauro Fernández, el día 15 con ocasión del Aniversario de la Independencia Nacional.

1919. — Después de ultimar en la frontera norte los negocios últimos del movimiento revolucionario, llega a la ciudad de Liberia, acompañado de sus compañeros de armas, el Jefe de la revolución don Julio Acosta G., los que son recibidos con gran entusiasmo.

—El vapor de guerra norteamericano, "Denver" fondea en Puntarenas, en donde permanece hasta después del ingreso a la ciudad de San José, del Jefe y tropa revolucionaria.

La señorita Rosita Durán Esquivel fue operada con sorprendente buen éxito por los doctores Castro Cervantes, Amancio Sáenz y Jiménez Núñez.

Estos distinguidos facultativos han recibido muchas felicitaciones de cuantos conocían la delicadeza del caso, y felicitaciones a que unimos la nuestra, a la vez

que enviamos a la señorita Durán Esquivel la expresión más sincera de nuestra complacencia por su mejor estado de salud.

NUEVA PENSION 25 varas al Oeste de la Botica Francesa Apartamentos bien amueblados y alimentos a precios módicos

SOCIALES Y PERSONALES

A CARGO DE GUILLERMO TRISTAN

Apartado 357.—Teléfono 3483

NATALICIOS

Lo celebran mañana doña Amalia Piza de Rodríguez, doña Virginia Zeller de Esquivel, señoritas Mérida Lutz Campos, Práxedes Tristán Soubrie, señores Doctor don Ricardo Marchena Valle Riestra, Doctor Benjamín Hernández Valverde, don Emilio Artavia A. y don Rafael Segovia S.

FECHA

MATRIMONIAL

Lo celebran mañana don Claudio Castro H. y doña Hilda Echeverría P., 1927; don Rubén Iglesias H. y doña Elvira Vieto Price, 1927; don Tobías Zúñiga M. y doña Hortensia Quijano, 1905; don Adolfo Vinokour y doña María Cristina Granados, 1922.

RECORDATORIOS

Cumplen años mañana de haber fallecido, niño Víctor Manuel Sartoresi, 1928; señores don Gregorio Reyes E., 1919; don Pedro Ulloa Mata, 1908; don Manuel Collado Quirós, 1887; don Cleto Monastel Chaves, 1925; y don Gaspar Ortuño y Ortiz, 1925.

ATENTA

PARTICIPACION

En amable esquila don Tito García y su señora esposa doña Isolina Cascante, se han servido participarnos el próximo matrimonio de su hija la señorita Claudia con el señor don Reinaldo Coto Aguilar.

En la misma esquila la señora madre del novio doña Elisa A. y de Coto nos hace la misma participación.

También se nos invita para la ceremonia que ha de efectuarse a las 20 horas del 15 de los corrientes en la casa de habitación de los padres de la contrayente.

Damos las gracias por las atenciones que se nos han dispensado y deseamos para el hogar próximo a fundarse todo género de dichas.

DON AGUSTIN GUIDO

Ha continuado siendo bastante satisfactorio el estado de salud de don Agustín Guido que en días pasados estuvo enfermo de bastante cuidado.

Mucho nos alegramos del restablecimiento del estimado amigo.

ENFERMITA

Ha estado delicada de salud, pero ya se encuentra en vías de restablecimiento la niñita de nuestro amigo don Manuel Rodríguez y su señora esposa doña Blanca Echeverría.

ATENTO SALUDO

Llevamos un mensaje cariñoso de afecto, a nuestra estimada amiga la señorita Maruja Soley C., quien ha de recordar mañana el aniversario de su natalicio.

Deseamos para la simpática y noble amiga muchos años de dicha y ventura.

NOTICIERO ALAJUELENSE

Sobre la tarifa de luz

La tarifa del alumbrado a domicilio según parece, resultó muy alta, motivo por el cual muchas personas esperan ver como resulta el primer mes ya que la Municipalidad tiene funcionando los medidores.

Movimiento comercial

El señor don Sérvulo Lobo, le compró le compró el negocio de cantina a don Isaac Calvo.

—La casa de Pardo y Villalobos, tiene establecida en esta ciudad una agencia de materiales eléctricos manejada por don Ramón Padilla.

—Tambié Font y Nieto se han establecido aquí con una agencia de victrolas y discos Columbia.

Pésame

Se lo damos al amigo don José González y demás familia por la muerte de su hermano don Francisco, acaecida el miércoles de esta semana.

Prácticas

La Liga Deportiva se entrena de manera minuciosa para la eliminatoria de la copa obsequiada por el comercio de Cartago.

CORRESPONSAL

DINERO

Ganará Ud. haciendo sus compras en la Farmacia Max. Acosta; la Botica que siempre ha merecido la confianza de sus clientes.

ODOL

el mejor dentrífico del mundo

LIQUIDO

PASTA

POLVOS

CEPILLOS.

SPUMAN

Para toda clase de flujos

SEMORI

El profiláctico por excelencia

MAX ACOSTA & Cia.
Vendedores Exclusivos

Pida siempre cerveza
TRAUBE

Un violento choque entre un automóvil y un tranvía

El sábado al medio día se registró un violento choque entre el carro del tranvía No. 20 y el automóvil No. 527 que conducía el señor Juan H. Markosky.

El tranvía se dirigía hacia Guadalupe, subiendo la cuesta que queda después del puente sobre el río Torres, y el automóvil embocó por la callecita situada detrás de la Penitenciaría, produciéndose el choque del que resultó el auto sumamente dañado.

En la Agencia Principal de Policía de Tráfico se instruye la sumaria de ese accidente para sentar responsabilidades.

Arreglo de una esquina

La Comisión de Vías Públicas ha ordenado el arreglo de la esquina en que se cruzan la Avenida Central y la Calle Alfredo Volio la cual se en-

Un choque de autobuses en el Alto de Ochomogo. -Eficiente labor del Tráfico en las Fiestas de Cartago

Ayer a las doce y media del día, ocurrió un choque en el alto de Ochomogo, carretera a artago, entre los autobuses números 6 y 15.

En Cartago, con motivo de las fiestas cívicas, ha habido desde el sábado un gran movimiento de vehículos, los que han estado traginando dentro del mayor orden por las calles de aquella ciudad gracias al celo y buena disposición con que la Dirección General de Tráfico está actuando en Cartago.

Ambos carros llevaban pasajeros Dichosamente fuera de unas cuantas averías en los dos vehículos, no se registró ninguna desgracia.

En Cartago, con motivo de las fiestas cívicas, ha habido desde el sábado un gran movimiento de vehículos, los que han estado traginando dentro del mayor orden por las calles de aquella ciudad gracias al celo y buena disposición con que la Dirección General de Tráfico está actuando en Cartago.

Lo que el señor Gobernador dice sobre el atraso de pago

Refiriéndose al atraso de pago de los trabajadores de cañería en Tres Ríos dijo a uno de los reporteros, —En efecto hubo un atraso de una semana. Yo fui a pagar; pero tengo la esperanza de que ya eso quede regularizado —Que alega el señor Tesorero? —Ocurren algunas diferencias de criterio entre él y el señor Ingeniero Bartolini y la Comisión. Es sensible que progresen y produzcan consecuencias en perjuicio de la comunidad esos resquemores que tienen su génesis en la susceptibilidad de al-

gunos ante los reparos que ajustándose a la ley hace el señor Zeledón Brenes en ocasiones. Yo he oído siempre esos reparos con el mayor gusto y los acepto siempre que se ajustan exactamente a la ley. Bello en eso es intransigente, pero la verdad es que él es una garantía del buen manejo de los fondos municipales. Yo descanso mucho por eso. Si no fuera esa fe en su control no sé si tendría tiempo para hacer la revisión numerosa que habría que hacer sobre cada cuenta.

La Solemne y Real Coronación de S. M. Roma I



S. M. ROMA I, Reina Social del Carnaval de Cartago

F. S. Hernández

En la noche del sábado pasado, en el Teatro Apolo, los clarines anunciaron con sus toques de diana, que sobre las sienes de la gentil y bella señorita Roma Nazari Montejo, descansaba ya la corona que por elección libre le fue conferida para empuñar el Cetro de Soberana Social de la Provincia, en los efectos del Carnaval, que con gran entusiasmo y bajo los auspicios de la Cámara de Comercio, se efectúan en aquella ciudad.

Había celebrado la joven Soberana su entrada triunfal a la ciudad, en la tarde del viernes en medio de delirantes aclamaciones de sus súbditos, dirigiéndose según programa, a visitar la Cárcel Pública y las Instituciones de Beneficencia para terminar su primer desfile en el Palacio de los Mil Encantos, que son representativos de los atributos que dieron el honor justo y merecido de este Reinado Social a la señorita Nazari.

Desde que S. M. Roma I, efectuó su entrada triunfal a la población, los festejos han marcado un reinado de alegría en

todos los ánimos que la noche del sábado convergieron para la Soberana en aclamaciones de júbilo al mirarle lucir en imperativo de la Real Corona.

En las horas de la tarde afluó a la antigua metrópoli un contingente numerosísimo de forasteros, que dió extraordinario movimiento a la población, que ya se hacía notar desde las horas de la mañana en que la tradicional procesión de la Virgen de los Angeles, llevó numerosos visitantes de todas partes de la República.

En las horas de la noche, el Teatro Apolo recibió bajo el dombo de su sala a todos los elementos de valía de la sociedad, que ansiosos esperaban la entrada del Cortejo Real, siendo recibida la joven Soberana con delirantes demostraciones de júbilo. El Presidente de la República, designado para el caso, colocó sobre la frente de la señorita Nazari la Real Corona, subiendo ésta las gradas del Dosel para dar lectura al Mensaje de salutación a su pueblo, mientras los clarines anunciaban el triunfo de la belleza y la virtud.

El programa de los festejos de la Coronación, preparado de antemano, fue lucido, tomando participación en él varios artistas nacionales, que supieron cumplir su cometido a entera satisfacción del público que premió sus esfuerzos con nutridos aplausos.

S. M. Roma I, acompañada de su Corte, y todo el elemento social que había presenciado su coronación, desfilaron hacia los salones del Club Social, donde se había preparado el baile social de la Coronación, el cual resultó espléndido y concurrido prolongándose hasta la madrugada de ayer domingo.

La coronación de S. M. Roma I, Reina Social del Carnaval de Cartago, ha de ser uno de los acontecimientos que marcan época en los anales de aquella ciudad y al dar cuenta de ellos, LA NUEVA PRENSA, se complace en rendirle tributo de admiración y cariño a la joven Soberana, pregonando su coronación y exclamando junto con la Corte que le adora, y los vasallos que le rinden homenajes: DIOS SALVE A LA REINA.

Una circular de la Sría. de Gobernación

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y Policía ha dirigido una circular a todos los Jefes Políticos y Agentes de Policía de toda la República notificándoles que llama poderosamente la atención de la Secretaría la falta de enteros de esas autoridades de multas por infracciones a la ley de licores y del cinco por ciento de espectáculos públicos de lucro particular.

Se dan instrucciones en esa circular para el mayor control de las indicadas sumas.

La Liga de Acción Social Católica desplegará actividades electorales

Fuimos informados de que la Liga de Acción Social Católica, que en la pasada legislatura presentó un memorial solicitando la derogación de las leyes que prohíben la entrada de las comunidades religiosas al país, así como la enseñanza religiosa obligatoria en las escuelas del Estado, está en la actualidad desarrollando una activa campaña política.

Hasta la fecha no se conocen los candidatos que apoya esa entidad católica, pero sí se sabe que, sin compromisos con nin-

gún partido, apoyarán a los candidatos católicos y combatirán a los reconocidamente liberales, enemigos de la enseñanza religiosa en las escuelas, y de la entrada de comunidades religiosas al país.

La Liga, según fuimos informados por uno de sus miembros, está realizando trabajos de organización de grupos católicos en casi todos los pueblos y cantones, y después impartirá instrucciones a sus amigos, designando los candidatos por los que deben votar. Seguramente, a los candidatos por quienes vote la Liga de Acción Social, o cuya candidatura recomiende, se les hará firmar un documento por el cual se comprometerán a votar alíquotamente en los casos de peticiones presentadas al Congreso por la Liga de Acción Social Católica.

DISCOS "COLUMBIA"
 (Únicos sin ruido de aguja)
 —:O:—
FONT & NIETO, Distribuidores

SEGURO

No importa el tiempo o la carretera

Una de las ventajas sobresalientes del Dodge Seis es la seguridad que imprime al conductor y a los pasajeros. No importa qué camino o en qué condiciones se presente el tráfico, este carro fuerte, garantiza el máximo de seguridad y protección, con la carrocería típica del Dodge, potente y rígida. La carrocería está construida sobre el chasis, de tal manera que su centro de gravedad es excepcionalmente bajo. Y así mismo Ud. tendrá siempre la completa seguridad en los 4 frenos hidráulicos del Dodge Seis positivamente equilibrados internos de expansión y absolutamente a prueba de mal tiempo.

El nuevo Dodge Brothers Seis

Producto de la Chrysler Motor
BOLAÑOS & ULLOA, Compañía Anónima
 San José.

El Torneo Deportivo en Cartago

**El "Hereditano" eliminó a la "Libertad" por 3 tantos a 2
El "Alajuelense" derrotó esta mañana al "Orión"**

En el Campo Ayala, estand de deportes de la noble y leal ciudad, se enfrentaron las primeras divisiones del "Hereditano" y "La Libertad", los cocos del futbol nacional, los eternos rivales.

Los palcos repletos de público, gran cantidad de señoritas y en la tribuna principal el señor Presidente de la República. Alrededor del campo cerca de tres mil personas.

LOS EQUIPOS

Después de una larga y penosa espera del Hereditano, aparecieron los onces muy bien uniformados.

Los cuadros se presentan así: Libertad: Manolo, Goban, Saborio, Montero, Poeta, Valver-

de, Porras, Madrigal, Quirce, Coyeca, y Soto. Le falta Papas.

El Hereditano: Mezerville, Milton, Coto 1o., Michaud, Zamora, Coto 2o., Fuentes, Cayito, Rosabal, Morales y Pérez. Le falta Arias, Viquez y Piapio.

Juez: don Salvador González.

Iniciado el partido ambos onces comienzan bien con entradas por ambos flancos. La lucha se hace interesante y el público que es numeroso premia con atronadores aplausos las buenas jugadas de los equipistas.

Los Heredianos con una buena combinación se acercan a la meta libertina a cada momento hasta que Morales de un buen shut marca el primer tanto a favor de los heredianos.

Reanudado el partido La Libertad está dispuesta a anotar y así, con un juego rápido y efectivo embottellan la defensa hereditana donde los dos Coto se encumbran al hacer una labor magistral. Así los rojo-amarillos cometen numerosas corners que tiradas no hacen variar el marcador. La atacante blanqui-negra domina y después de un punteo jalado de Madrigal que Mezerville puñetea, Peji coge la bola, realiza un nuevo y clásico jale e introduce la bola en el marco hereditano. ¡Empate!

Continúa la lucha interesante. Goban y Saborio están colosales. Rosabal ha vuelto a sus buenos días en la atacante. Hay varios shuts emocionantes de ambas

partes que da oportunidad a los porteros de lucirse, especialmente Manolo quien ha realizado varios plongeono interesantes. Poco tiempo después termina el half-time.

Reanudado este nuevo periodo se sucede con mayor interés. Es claro, ambos cuadros desean variar el score a su favor: Entradas interesantes de los dos lados. Sobresale la labor de los dos Coto del hereditano, quienes sostienen toda la furia libertina. Notamos también que los equipistas heredianos abandonaron un poco su juego de pichuleo, de pases cortos, por el más efectivo del avance y de punteo. Posiblemente esta nueva táctica les valió el triunfo.

Así el juego y en una magnífica entrada hereditana, Pérez contra y Rosabal rápido se hace del balón y anota un nuevo tanto para su once a pesar de los esfuerzos de Manolo por evitar.

Esto, lejos de desmayar a los blanqui-negros, los hace empeñarse más rudamente a la lucha pero vemos que Madrigal pierde muchos lances segurísimos de anotar por out-side de Peji o de Quirce, quien en esta mañana ha sido un buen director de la delantera libertina.

Los heredianos logran hacerse de nuevo del esférico y avanzan. La defensa libertina interviene descuidando a Fuentes quien al recibir el balón cañonea a Manolo y anota su tercer punto. Entusiasmo delirante en el público hereditano que presencia. Se cree ya en la derrota libertina, sin embargo vuelto el juego éstos entran con más ímpetu y dominan a los roji-amarillos. Hacen numerosos punteos y hay segundos en que huele a goal, cuando Coto del hereditano le pega la bola, unos dicen que en la mano, otros que en la cara. El Juez pita penolty pero discutida la cuestión opta por conceder bola al aire. El lance es peligrosísimo porque sucedió a dos metros de la puerta hereditana. Tirado el balón los libertinos anotan su segundo tanto.

Vuelto el juego hay nuevos lances emocionantes al querer

PARA LOS INCREDULOS

CON OTRAS MEDICINAS TENIA SOLO ALIVIOS PASAJEROS, PERO CON LA "LOVELYNE CHARRON" SE CURÓ

Puriscal, 2 de Setiembre de 1929.

Señores
SOLERA HERMANOS.
San José.

Muy estimados señores:

Durante muchos años he padecido de esa terrible y molesta enfermedad que se llama ASMA, sin haber obtenido más que alivios pasajeros con las medicinas que he tomado. Hace poco tiempo que un amigo me recomendó la LOVELYNE CHARRON que Uds. importan, y con solamente 2 frascos he obtenido una mejoría tan notable, que bien puedo creer que estoy completamente curado.

Pueden Uds. hacer de esta carta el uso que les convenga, pues mis mayores deseos son, que todos conozcan esta prodigiosa medicina, UNICA QUE CURA EL ASMA.

De Uds. muy agradecido Atto. y S. S.,

Adriano Torres

Llegaron Fajas, Cuerdas y Grafitas para Compensadores "Watson"

Alvarado & Bresciani

Apartado 723

Teléfono 3528

El Tesorero Visador, Sr. Zeledón Brenes, no quiere hacer declaraciones, pero se deduce de sus palabras, que el no está dispuesto a ser instrumento de caprichos

Se ha comentado el hecho de que fuera el Gobernador, señor Esquivel, y no el Tesorero Visador, señor Zeledón Brenes quien hiciera el sábado pasado el pago de los trabajadores de la cañería en Tres Ríos que están bajo el control de la Municipalidad de San José y por eso visitamos al señor Zeledón Brenes para pedirle su opinión al respecto.

El señor Zeledón Brenes dice: —No deseo hacer manifestaciones acerca de esto porque generalmente todo se confunde y a todo se le quiere dar un colorido distinto del verdadero. Yo sé lo que ocurre y también deben saberlo la Municipalidad y la Comisión de Cañería y Cloacas aunque a veces parece que nadie sabe nada tal es el desorden que se observa en ciertas cosas.

Más no quiso decirnos el señor Zeledón Brenes quien estaba por otra parte muy lleno de ocupaciones que nos hicieron no insistir; pero así por sus palabras como por los juicios que al rededor de este asunto hemos oído, podemos decir que lo que hay en el fondo de él es que el señor Tesorero Visador no quiere prestarse para instrumento de caprichos o desahucios administrativos que él no quiere sancionar con el quebrantamiento de la línea recta de la conducta que sigue en el cargo público que desempeña. El no es rehacio a cumplir las disposiciones de la Comisión o de quien sea sobre aquello en que está obligado, pero no acata las contradicciones en que se incurre cuando un cuerpo técnico resuelve hoy una norma que no seguirá mañana. ¿Cómo podría ese funcionario, por ejemplo, hacer un pago el jueves si las planillas y ch aseti.HRLtsdsmbfinBH planillas y cheques a él correspondientes se los llevan el viernes?

Por otra parte, es posible que en eso que se ha llamado la huelga de los trabajadores de Tres Ríos haya algo o mucho de causas forzadas o artificiales de parte de tenaces perseguidores del Sr. Zeledón Brenes y esto sí lo consideramos tan grav q' debiera a nuestro modesto modo de sentir, ser motivo de investigaciones formales de la Municipalidad.

Mañana en finales: Alajuelense y Hereditano

Enorme entusiasmo, inmenso interés por presenciar este notabilísimo juego existe en la afición que se dará cita a las nueve horas de mañana en el Campo Ayala.

La Banda Militar de Cartago amenizará el acto. El Juez de ese juego es don Enrique Sancho.

Nosotros trataremos de informar en nuestra edición de la tarde sobre el resultado del juego.

Gran Rebaja en los precios de Aserrió y alistado de madera



en los ASERRADEROS Y DEPOSITOS EL LABERINTO

COMO SIGUE:

- Aserrió de madera sin tener que pagar la descarga, la pulgada. ¢ 0.03
- Alistado perfecto de la madera, con la maquinaria más moderna del país, la vara ¢ 0.04

MUY IMPORTANTE.—La experiencia ha probado que ninguna construcción de madera extranjera (pino) o de cartón prensado, por picarse, puede durar lo que una hecha con las magníficas maderas del Pacifico de las que tenemos en nuestros depósitos.

TELEFONO No. 2937

Podrá haber algunos, los que menos entienden de construcciones, que opinan lo contrario; pero los que en realidad son expertos, le dirán francamente que NO HAY MADERA EXTRANJERA O PREPARACION CON NOMBRES MAS O MENOS REBUSCADOS, QUE PUEDA COMPARARSE CON NUESTRAS INMEJORABLES MADERAS DEL PACIFICO.

STRUCK & MELENDEZ

POSIBLEMENTE, LA PAPELETA PARA DIPUTADOS POR ALAJUELA, ESTARA ENCABEZADA POR DON LEON CORTES Y DON JORGE VOLIO

La próxima elección de diputados ha puesto en movimiento a los caudillos y agrupaciones políticas de todo el país.

En Alajuela, por donde habrán de elegirse tres diputados

y dos suplentes, se dice que se integrará una papeleta en la cual irán incluidos los nombres de los señores don León Cortés y don Jorge Volio.

De llegar a un acuerdo o de

realizarse ese arreglo, a base de los nombres de esos dos ilustres políticos, es casi seguro que esa papeleta obtendría un triunfo indiscutible, pues el reformismo tiene muchos partidarios en a-

quella provincia, así como el Lic. León Cortés, que se ha destacado en la Cámara como un brillante paladín de los intereses alajuelenses.



El público entendido reconoce los méritos de este

gran Super-Six

La gran aceptación de que ha sido objeto el Essex, el Desafiador, en todas partes del mundo, se basa en un reconocimiento de los méritos que encierra este coche. En este excelso Super-Six el automovilista puede encontrar todas las ventajas que pueda

apetecer: velocidad de 112 kilómetros, rápida aceleración, tenaz resistencia, belleza y variedad de carrocerías, conveniencias para la conducción y gran economía. Se fabrica en los mismos talleres que el Hudson Super-Six. Compárelo con cualquier coche, no importa el precio. Estamos a sus órdenes para una demostración práctica.

RICARDO MADRIGAL, AGENTE

Teléfono 2271

:::

Apartado 746

SE TRATA DE UNA NUEVA FUSION ECHANDISTA-CARLISTA

A la reunión ordinaria que celebra mañana la Municipalidad capitalina posiblemente concurrirán los miembros de las Comisiones Técnicas con objeto de discutir los presupuestos del co-

rriente año. Ya la Municipalidad, en dos sesiones secretas, ha tratado de su presupuesto y ahora se desea discutirlo conjuntamente con las Comisiones Técnicas.

REUNION CONJUNTA DE LA MUNICIPALIDAD CON LAS COMISIONES TECNICAS

En días anteriores, principalmente ayer, ha habido grandes actividades de los más destacados corifeos del echandismo y del carlismo para tratar de las

bases y pauta de una combinación política o de papeletas de candidatos a diputados en las elecciones próximas de febrero de 1930.

¡Ay! Me Quemé!
El Mentholatum es un excelente remedio para quemaduras, alivia el dolor y evita la formación de ampollas e infecciones. Sin igual para torceduras, contusiones, dolores neurálgicos, catarros etc. Exija el legítimo.

A Base de: Mentol, Alcañal, Eucalipto, Aceite de Eucalipto, Aceite de Gualteria, Cera Parafina, Fuzo, Aceite de V. S.

Cemento Alsen @ 16.50

Hierro Retorcido y para Techo

Adela v. de Jiménez e Hijos

PARA SU CASA HA LLEGADO DONDE
ALMACEN VANNI
CRISCO—la manteca vegetal superior a la de cerdo
Jabones extranjeros superiores:
IVORY—P & G (de nafta)—PATO y
JABON LAVA—para quitar grasa, manchas, etc., instantáneamente y sin dañar la piel. Bueno para limpiar trastos de cocina, etc.

La Campaña Alarmista Sobre la Baja del Café

Hay sobresalto en el mundo cafetalero. Los alarmistas con ideas de lucro, lanzan opiniones que han hecho cundir sobre el precio gran no una amenaza. Todos esperan una baja de consideración.

Aquí ha sido Mr. Rosenthal el promotor de esa desconfianza, originada por la circular que dirigió a los principales productores basado en informes más o menos interesados.

A pesar de todo, en Costa Rica pasa lo mismo al publicarse una carta dirigida desde Europa y publicada en San José en el "Diario de Costa Rica". Esa carta, reproducida en "La Nueva Prensa" y que nosotros tomamos para conocimiento de nuestros cafetaleros ha venido a crear un ambiente de mayores recelos y temores en los pequeños productores y algunos de ellos se están retrayendo de intensificar sus cultivos y otros pensando en abandonarlos ante la perspectiva de que el producto sea depreciado y no compense ni el esfuerzo ni los gastos que se originan en su conservación.

No hemos podido hasta la fecha, a pesar de la intensa campaña que se ha hecho para causar alarma, convencernos de que verdaderamente han llegado para la industria del café los amargos días de una crisis.

Hay en toda esa campaña alarmista algo que nos hace desconfiar de que verdaderamente la situación sea tan grave como nos la pintan.

Veamos:

En primer lugar, no hay coordinación entre unos y otros de los informes publicados y en segundo no creemos posible que se produzca, así de inmediato, una bancarrota en la industria cafetalera, por que hay grandes intereses que a toda costa han de procurar evitarla. Una depreciación del producto del calibre de la que se anuncia sería la ruina inmediata de los productores, almacenistas y comisionistas de la industria cafetalera de todo el mundo, y en particular envolvería un desastre económico para países como el Brasil cuya producción alcanza a millones de sacos.

Los cafetaleros brasileños, más avezados que los nuestros, o con más espíritu de asociación y cooperación, han sabido hacer frente a situaciones peores que la que se confronta en la actualidad, y salir airoso de ellas manteniendo un precio en el cual han conservado un regular margen de utilida-

des. No es de pensar que en estos momentos no obren de la misma manera.

La producción del Brasil, así como sus precios, son la balanza que regula los precios a que se venden todos los de más cafés del mundo. Pensar, como equivocadamente se ha venido pensando en Costa Rica, que la depreciación del café del Brasil no puede traer como consecuencia la depreciación del nuestro, es una ingenuidad que ya va desapareciendo de la mente de nuestros productores.

A nuestro café no ha de salvarlo de la crisis su buena calidad, sino la defensa que de su producto han de hacer los productores del Brasil. Estos, por una necesidad inmediata, habrán de tender a mantener un precio regular en los mercados mundiales y, sobre ese precio, aumentando unos puntos por la superioridad de nuestro café, se pagará el que salga de Costa Rica.

Pero dejemos la palabra a un productor costarricense, que ayer nos visitó para hablarnos de estos asuntos.

Nos dijo así:

—No veo claros los móviles de esa campaña alarmista. Y digo campaña alarmista, porque indudablemente se ve que existe un plan para causar la alarma de los cultivadores y desvalorizar nuestro café.

Hay una gran confusión en los datos que se publican, pero lo peor del caso, es que los pequeños productores, con la natural tendencia de nuestro campesino a los recelos, se escaman y aumentan el volumen de la alarma y ya comienza a notarse en el campo una situación que no sabemos hasta donde va a llegar. Yo francamente nunca he creído en que la situación fuera tan grave, pero ahora lo creo menos que antes. Y sino, ven esta carta de cotizaciones enviada por la casa Rosing Brothers de Londres, una de las más solventes de las que negocian en cafés. Noten la enorme diferencia entre estos datos y los que se han publicado estos días. Qué quiere decir eso? A mi entender, es que hay interesados en aprovechar una pequeña baja del café, para provocar una crisis en el país, depreciar el producto y realizar pingües negocios. La Cámara Cafetalera de reciente creación, debe tomar de inmediato provisiones en este

asunto. Los datos recibidos de Londres y que publicamos a continuación, son una circular que la casa Rosing Brothers ha enviado a varios productores de Costa Rica. Véase y nótese la diferencia de precios y demanda del producto, en comparación con los datos publicados días atrás y eso hará pensar en sino se estará realizando un sucio juego con los pequeños productores de café.

Dice así la circular que tiene fecha 5 de Julio:

CAFE

En la subasta que se celebró el martes pasado se catalogaron 5600 sacos de café costarricense del cual las partidas llegadas en oro se realizaron con dificultad.

Café depurgado en esta, despertó más interés y algunos lotes se vendieron bien, alcanzando nosotros el mayor precio con 168 1/6 cwt.

Igualmente caracol fino experimentó demanda, habiendo varias ventas entre 145 y 175, cuyo último precio conseguimos nosotros.

En la subasta de mayor, se ofrecieron algunos lotes de maragogine, vendiéndose aquí, a 177 1/6 y 181 1/6 cwt, mientras que alcanzamos por el lote verdaderamente fino de la Alta Vera Paz de Guatemala, 210 el cwt.

Varias partidas de Matagalpa, Nicaragua, depurgado en Londres se ofrecieron pero tuvieron que retirarse sin vender porque no despertaron interés.

A contar de la semana entrante se celebrarán dos subastas por semana de café de Costa Rica.

Hasta aquí la circular de la citada casa, que como ya hemos dicho, es una de las más solventes de las que negocian en café.

Quién tiene razón en este caso? Los que manifiestan que los precios han llegado a ser ruinosos y que todavía existe una tendencia a la baja, o una casa solvente que envía datos de las últimas operaciones y que no están, ni con mucho, de acuerdo con los otros datos que tanta alarma han causado.

Ya hemos dicho anteriormente, que urge que la Cámara Cafetalera, de reciente fundación y en la cual hay personas verdaderamente entendidas en esa materia y es insospechable buena fé, tome cartas en este asunto y procure realizar las gestiones necesarias para la defensa de nuestro producto, más atacado por los alarmistas, que por lo propia depreciación en el mercado.

"LA NUEVA PRENSA" a la que se une "El Comercio", hace un llamamiento a todos los cafetaleros y personas interesadas en esa industria, para que pongan toda su actividad y buena voluntad en la defensa de nuestro primer producto.

Si verdaderamente la situación es delicada, no se puede de ningún modo, dejar que se empeore por las combinaciones de quienes están interesados en aprovecharse de la actual situación, y con ese fin intensifican la campaña alarmista.

De "El Comercio", Matagalpa

LOS BANDIDOS DE CHICAGO

SUS LUCHAS, SUS CRIMENES, SUS RIVALIDADES

Desde hace diez años la violencia, la extensión y la organización sistemática del crimen horroriza a los habitantes honestos de Chicago, centro de una gran parte de las operaciones delictuosas que se llevan a cabo en los Estados Unidos. Estas bandas organizadas de asesinos son de tal modo audaces, que los nombres de sus dirigentes son bastante conocidos de los lectores de diarios y revistas americanas.

La situación contemporánea proveniente de la alianza entre los políticos deshonestos y más de un "ring" de alcohol ilegal aterroriza a los ciudadanos de Chicago, paraliza la eficacia de las Cortes de Justicia, y pone mil obstáculos en el camino de los miembros de la policía que han permanecido incorruptibles.

DESAFIAN LAS AUTORIDADES

Los directores de estos "gangs" como los llaman en los Estados Unidos, desafían abiertamente el esfuerzo de las autoridades, con una audacia sin límites. Las cosas han llegado a tal punto que cuando la policía sorprende a los asesinos en flagrante delito y amontona sobre ellos toda suerte de pruebas, rara vez se logra que sean condenados.

En el caso reciente de una serie de crímenes abominables el público se hallaba de tal modo aterrorizado, que sólo cuatro jurados lograron reunirse de 238 que fueron llamados.

"Encontrados culpables constituye un peligro para nosotros y nuestras familias. Si yo contribuyo a condenar a alguno de esos hombres, tendré que andar armado de revólver por el resto de mi vida". He ahí la opinión general de las gentes tranquilas de Chicago en lo que respecta a las bandas criminales organizadas. Y lo triste del caso es que tienen razón.

Solo se mira un rayo de esperanza para aclarar tan difícil situación. Aunque la policía de Chicago no puede sino muy raramente hacer condenar por la justicia a los bandidos de Chicago en razón de su fuerza extraordinaria, las propias bandas buscan a destruirse las unas a las otras. Sin quererlo, pues, ellas prestan un servicio esencial al público. La rivalidad existente entre ellas es feroz y activa. Cuando un grupo asesina a uno de los personajes importantes de otro, se inicia una tregua que termina, los combatientes han eliminado a doce o veinte ciudadanos del mundo del crimen.

Dios O'Banion neta un hombre que se había conquistado el poder y la celebridad por sus hazañas criminales y su genio de organización. Pero finalmente fué asesinado en una tienda de flores que poseía, no para cubrir sus actividades menos inofensivas, porque en Chicago los crímenes pueden cometerse a la luz del día, sino para facilitarlas teniendo un centro de operaciones de apariencia honesta y legal. A raíz del asesinato, el segundo de O'Banion Aymic Weis declaró la guerra contra la banda Capone que había sido autora del desaguado. Weis pereció en la contienda pero no sin haberse llevado antes a que le hicieran compañía en el otro mundo, a varios de los miembros prominentes de la banda rival.

Las estadísticas oficiales dan detalles de doscientas muertes efectuadas entre las bandas peligrosas de Chicago, rivalizando en crímenes y en actividades siniestras. Doscientos criminales puestos fuera de combate por sus propios colegas.

La más peligrosa de las perso-

nalidades del mundo criminal de Chicago es Al Capone, "Monsieur Capone", como lo llaman todas las autoridades del Departamento y del Municipio. Capone realiza grandes negocios. Su comercio se halla organizado bajo un pie colosal. Sus operaciones en la venta ilícita de alcohol han llegado en 1928 a una enorme suma de millón y medio de libras esterlinas. Tres veces, durante el reinado de Weis —su potestad fué cortada después del asesinato de O'Banion, —Capone escapó de una muerte que parecía segura. En dos ocasiones su auto fué separado de los otros que contenían su guarda personal —las celebridades del mundo criminal son custodiadas tan celosamente como la realeza de las antiguas autocracias—, y en ambas Capone recibió heridas si bien insignificantes.

UNA INVASION INESPERADA

A la postre Weis el indomable, quien había jurado matar a Capone antes de que hubiera trascurrido un año de la muerte de su jefe, se puso a la cabeza de una expedición armada para hacer una excursión el "Cicero", y el cuartel criminal de Chicago. Los servidores de Capone recibieron aviso 20 minutos antes de la llegada del cuerpo enemigo, y habían tratado de salvarse y de salvar al jefe.

Weis y sus camaradas se dieron a observar con minuciosa atención cada rostro, cada individuo con el cual se topaban, para averiguar si se trataba de algún miembro de la banda Capone. Después condujeron sus autos frente a una casa denominada "Ship", cuartel general del príncipe de los bandidos y la cribaron a balazos. Encerrado en su cámara blindada de acero, Capone escuchaba con toda tranquilidad el ruidoso resoplar de las ametralladoras. En esta ocasión fueron muertos cuatro transeuntes, que acertaron a pasar en aquel momento por la calle de la refriega.

Capone le hizo llegar a Weis un mensaje de paz, pero éste le respondió que no escucharía proposiciones antes de que Capone le entregara a dos de sus hombres para matarlos a sangre fría. Capone replicó que no estaba dispuesto a traicionar así a dos de sus camaradas.

La batalla continuó encarnizada de parte y parte, y no concluyó hasta la muerte de Weis. Capone le hizo la siguiente necrología: "Murió Weis, un pobre diablo, por el simple delito de no ver más allá de sus narices."

Hoy es lunes!!

No olvide que debe comprar su

Jabón PALMERA

el Mejor para lavar ropa



Siempre se vende empaquetado y las envolturas se cambian por bonitos premios

UN IMPORTANTE CICLO DE CONFERENCIAS

En la Escuela "Porfirio Brenes", que dirige el competente maestro don Rogelio Solano, se han venido dictando todos los viernes una serie de importantes conferencias, sobre diversos tópicos. Lo más destacado de nuestra intelectualidad está desfilar por la tribuna del "Porfirio Brenes", y esta labor cultural se cerrará con la terminación del año lectivo.

Alejandro Alvarado Quiros, el culto hombre público, Carmen Lyra, la pulcra escritora, el ex-

Su comentario sobre la policía y los traficantes deshonestos ilumina muy claramente la mentalidad de los bandidos de Chicago.

"Un bandido es un bandido, y algo existe de franco y de noble en su franqueza. Pero el tipo que se pretende ejecutor y cumplidor de la ley y que toma ventajas de su autoridad para robar y ejecutar otros actos reprobables en la oscuridad, es un canalla de la peor especie. El peor de todos estos tipos es el hombre de Estado que gasta la mitad de su tiempo en cubrir sus huellas, a fin de que no se descubra que él roba, como el saltador en las carreteras. Valen menos que nosotros, muchísimo menos. Son más innobles. Y nosotros, junto con un odio inextinguible, les profesamos el más soberano de los desprecios."

Presidente don Julio Acosta, Joaquín García Monge, el gran hispanista y maestro de la juventud de Costa Rica y Blanca Milanés, la muy culta prosista nacional, han expuesto algunas de sus ideas para los 400 niños de la mencionada escuela.

La conferencia dictada el viernes último por la escritora Blanca Milanés fué un verdadero suceso y versó sobre el "valor civil", tema de gran trascendencia.

Desde esta casa de LA NUEVA PRENSA le enviamos un caluroso apretón de manos a la que tan bien sabe cincar su prosa admirable, como dictar una notable conferencia, como esta de que hoy nos ocupamos.

CONSAGRACION DE LA REINA OBRERA

El Lic. don Joaquín Fernández Montúfar ha sido designado para llevar la palabra en nombre del Comité Organizador de las Fiestas, en el acto de la consagración de la Reina Obrera de Cartago.

UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA

Discos "Columbia"

FONT & NIETO, Distribuidores

DON CLODOMIRO URCUYO ESTARA EN CARTAGO

Ya bastante restablecido de la penosa enfermedad que lo agobió en pasados días, don Clodomiro Urcuyo acompañado de su señora doña Amalia, se trasladará mañana para Cartago en donde permanecerá por un tiempo por prescripción médica para mientras termina su curación, la que deseamos completa y pronta.



ENFERMEDAD DE UN COMANDANTE

Desde anteayer guarda cama el don Víctor M. Quirós, por el Primer Comandante de la Segunda Sección de Policía, Coronel don Víctor M. Quirós, por cuya salud hacemos votos.

Teléfono 3022 GARAGE VIVES

Unos obreros descubren una botija

El alegrón que se han dado Rafael Ocaña y Marcos López ha sido grande. Toda la ambición de su vida fue hacer algunas economías para después dedicarse a viajar a otros países. Hace pocos días este par de muchachos fueron contratados para votar una casa por el barrio de la Soledad, teniendo la buena suerte de encontrar en una de las paredes que estaban demoliendo una botija que según cálculos, tiene un valor como de diez mil colones, los cuales han de dividir entre los dos compañeros y el dueño de la casa. Para fecha próxima estos felices muchachos saldrán para los Estados Unidos comenzando así el plan que en su imaginación hubiesen formado, y que ahora tienen factible.

Sin dudarlo mucho, irrumpieron en "La Perla" de Barzuna Hermanos, de donde salían al rato, con las balijas repletas de cuantas prendas de vestir necesitaban para darle vuelta al mundo, si se les ofrece.

AZUCAR
del INGENIO VICTORIA
es el MEJOR DEL PAIS
Pídale siempre
que haga sus compras.

Busque Ud. el
Taller Mecánico Catalán

CLINICA PARA AUTOMOVILES

Maquinarias modernas para entregar con rapidez y puntualidad
un carro como nuevo y garantizado

Reparación mecánica, Carrocería, Pintura y Baterías

PEPE ISERN

Teléfono Particular 3144 :: Teléfono Taller 3525

Calle del Cementerio (Local de Induni Hnos)

TEATRO VARIEDADES

Lunes 29 de Setiembre de 1929

A las 7 p. m.—El bellissimo drama

FLOR DE FANGO

con ROD LA ROCQUE y MARY ALDEN — Entrada 50 Céntimos

A las 8.30 p. m.—EXITO!! EXITO!! El precioso y sensacional drama

EL DIAMANTE FATAL

Creación de IVAN PETROVINCH y VIVIAN GIBSON

EN ESTA SEMANA DOS GRANDIOSOS ESTRENOS

Jueves: LA MODELO TENTADORA—Domingo: LA APASIONADA

Muy pronto: La pareja de cancioneros de fama mundial. TAPIA - RUBIO

TEATRO AMERICA

HOY Lunes 9 de Setiembre HOY

GRAN COMPAÑIA AMERICANA DE REVISTAS DE COLOR

MIAMI FOLLIE

El espectáculo más original y sugestivo llegado a San José

Shimmy - Jazz - Charleston - Black Botton

32 Artistas todos de Color

HOY Grandioso y variado programa HOY

Entrada DOS COLONES

GRAN TEATRO RAVENOS TEATRO MODERNO

Lunes 9 de Setiembre

MATINEE a las 3 p. m.

JACKIE COOGAN en su mejor película

El Chico de los Trapos

A las 7 p. m.

Sigue el éxito sin precedente! Le maravilloso película parlante

Con la Canción en los Labios

por AL JOLSON

A las 8.30 p. m.

TRIUNFO COLOSAL

La perfecta obra MOVIE TONE PARAMOUNT 1929 de éxito enorme

JAZZ-BAND

por NANCY CARROL

y CHARLES RODGERS

PELICULA TODA HABLADA

que anoche triunfó ruidosamente

Música - Luz - Alegría y Emoción

Lunes 9 de Setiembre

A las 7 p. m.

FUNCION DE MODA ESPECIAL PARA LAS DAMAS

Con la preciosa obra

La Comedia de los Celos

por

ESTHER RALTON

A las 8.30 p. m.

GRANDIOSO EXITO!

La emocionante película de tremendas aventuras

EL BOSQUE EN LLAMAS

por

ANTONIO MORENO

y RENEE ADOREE

Entrada Cincuenta Céntimos

El suntuoso baile etc.

... y señorita María Cristina Soto, don Porfirio Góngora y señorita Ermida Montealegre, don Alfonso Blanco y señorita Deida Castro, don Yurán Rodríguez y señorita Nelly Solera, don Carlos Strunz y señorita Virginia Cordero, don José Vicente Anglada y señorita Ida Páez, don Armando Echeverría y señorita María de los Angeles Prado, don Ricardo Esquivel y señorita María Eugenia Odio, don Gumersindo Sáenz Gil y señorita Isabel Sotela, don Juan Rafael Mora y señorita Carmen Alvarado Gei, don Manuel Carazo y señorita Hortencia Fernández, don Guillermo Escorriola y señorita Flora Pinte, don José Alberto Rodríguez y señorita Virginia Amiguet, don Carlos Ventura y señorita María Luisa Carazo, don Manuel Salas y señorita María Eugenia Escorriola don Adolfo Jiménez y señorita Thelma Rodríguez, don Carlos M. Brenes y señorita Hilda Méndez, don Antonio Cañas I y señorita María Cecilia Mora, don Francisco Guardia h y señorita Elena Mora V., don Braulio Morales y señorita Felicia Valenzuela, don Alejandro Alvarado h. y señorita Hortencia Valenzuela, don Mariano Anderson y señorita Lupita Sáenz Mora, don Enrique Fournier y señorita Liliam Pinto don Antonio Fournier y señorita María Isabel Guevara, don Alejandro Pozuelo y señorita Evangelina Fournier, don Jay Wilson y señorita Margarita Strunz don Julio Cárdenas y señorita Irma Castro R, don Rodrigo Odio y señorita Blanca Rita Salas, don Victor Guardia y señorita Irma Gutiérrez, don Alfredo Ugalde y señorita Emilia Sáenz Y, don José Francisco Carvajal y señorita Angela Eugenia Chacón, don David L. Maduro y Srita Ruby Kelly, don Manuel Emilio Clare y señorita Virginia Jiménez B., don Rodrigo Pinto y señorita Francia Blen, don Edwin Fernández y señorita Adilia Cordero, don Juan Monturiol y señorita Adilia Hazera, don Fernando Merino y señorita Carmen Córdoba, don Diego Povedano y señorita Angela Tarry don J. Lorenó Zúñiga y señorita Olga Orozco, don Tulio Rodríguez y señorita Mirella Martín, don Carlos Joanning y señorita Angela Herrera, don Francisco Villagrán y señorita Maruja Soley don Enrique Fournier y señorita Marta Fonseca G. don Carlos Blanco y señorita Julieta Guardia don Carlos Strunz y señorita Berta Carranza, don Manuel Carazo y señorita Hortencia Fernández, don Eli Hazera y señorita María Vicente, don Ethel Soley y señorita Ofelia Calvo.

EL SARAO

Todo era alegría en el ánimo de los concurrentes. La orquesta del Maestro Repetto esparcía sus armonías y parecía transmitir sus alegres notas a los corazones de la juventud ahí reunida; los buenos bailarines se destacaban entre las parejas que poblaban el salón y sin disputa alguna ocupaban los primeros puesto. Durante la segunda pieza Edgar Sabo

rio acompañado de la señorita Hortencia Fernández, don Victor Rafael Céspedes y la señorita Irma Castro R., don Manuel Jiménez y la señorita Margarita Strunz. En el transcurso de la fiesta admiramos también a José Armijo y Francisca Blen, don Carlos Strunz y Adita Saborío, Rodrigo Pinto y Carmen Alvarado.

EN HONOR A LAS REINAS

Número atrayente fue sin duda alguna el ejecutado con el aplauso de la concurrencia con el baile del blues, por don Victor Rafael Céspedes y la señorita Irma Castro Rawson, don Jay Wilson y la señorita Margarita Strunz, quienes dieron este atractivo número en honor de sus Majestades Leticia I y Dorita I.

EL CARNAVAL

Poco antes de las doce de la noche se iniciaron los preliminares del carnaval, gran número de gorros de papel en colores, confetti, serpentinas, flores de papel, fueron distribuidos entre los concurrentes librándose la batalla del Carnaval que duró más de un cuarto de hora mientras la orquesta apagaba las risas y a legrias de los concurrentes con sus notas sonoras.

En delirante torbellino, aquella explosión de la juventud, tuvo su momento culminante, cuando el clarín dió los toques de atención para proceder al descubrimiento de los retratos.

DESCUBRIMIENTO DE LOS

RETRATOS

Reunida la concurrencia en el salón de recepciones, el señor Presidente del Club Katharina procedió a correr el manto, de color rosado; primero el de Leticia I, luego el de la señorita Chacón y por último el del señor Bennett, entre los aplausos de los concurrentes. Al señor Bennet se le levantó en hombros efectuando un recorrido dentro del salón.

Homenaje leal y cariñoso se tributó a la señorita Odio Cooper, haciendo en su honor varios gritos de guerra del Club, que terminaban con un estruendoso viva la Reina Dorita I. Las fotografías descubiertas, obra artística de nuestro amigo Paco Hernández, fueron admiradas por la concurrencia, y consagradas como obras maestras de la fotografía moderna. Para el señor Hernández, escuchamos frases de elocuentes felicitación de caballeros, señoras y señoritas.

CONTINUA LA FIESTA

Burbujeó el champaña tomándose al homenaje que se acaba de tributar. La alegría continuo en todos los ánimos y el delirio no parecía temer su final. Transcurrieron las horas y no fue sino a poco del toque de alborada del domingo, que la orquesta apago sus notas y la juventud allí reunida se dispersó para entrar en el descanso, guardando en su mente las bellas horas de alegría transcurri-

SIGUE TRIUNFANDO EN EL AMERICA LA GRAN COMPAÑIA DE MORENOS NORTEAMERICANOS. PARA ESTA NOCHE UN GRAN FUNCION. POPULAR

La gran compañía de morenos norteamericanos sigue triunfando en el teatro América. Para esta noche, a precios populares dos colones la entrada, nos ofrece un programa variadísimo, distinto a los de las anteriores funciones, que dicho sea de pa-

so han resultado de éxito.

La función de esta noche o mejor dicho el nuevo triunfo de hoy promete el más grande de los llenos.

Quedan ya muy pocas funciones. Esta noche y mañana que es la despedida. Tres únicamente.

El programa de hoy es archisuperior. Números diferentes a los de funciones anteriores. Por eso decimos nuevos triunfos de la compañía nuevos triunfos de esa orquesta de jazz band que ha entusiasmado a todo el público.

UN HERIDO EN CARTAGO

El sábado por la tarde en una reyerta de las fiestas cívicas de Cartago, resultó herido de algún

cuidado el señor Nicolás Maroto quien ingresó al Hospital de esa ciudad.

Hacemos votos por su mejoría.

Accionistas de ELECTRIONA

AVISO IMPORTANTE

Todavía queda un pequeño número de accionistas de Electriona que no ha cambiado sus acciones por acciones privilegiadas de la Empresa Costarricense de Electricidad. Por el bien de ellos que no tienen conocimiento de esta oferta, podemos decir que por cada acción privilegiada de Electriona pueden obtener en cambio una acción privilegiada de la Empresa Costarricense de Electricidad, más un premio de \$ 6.25 (o sea VEINTICINCO COLONES).

El primer dividendo de ₡ 3.50 (TRES COLONES Y CINCUENTA CENTIMOS) trimestral, sobre cada acción privilegiada de la Empresa Costarricense de Electricidad, será pagado el 1o. de Octubre próximo y los accionistas de Electriona, que todavía tienen acciones sin cambiar, TAMBIEN PODRAN TENER DERECHO A ESTE DIVIDENDO siempre que las cambien inmediatamente.

Las acciones podrán ser cambiadas por títulos provisionales en la oficina de la Empresa, edificio Castro.

Empresa Costarricense de Electricidad